

Un años antes, Trudeau había ganado otra elección, pero no la mayoría. Con el apoyo de los nuevos demócratas, los liberales supervivieron. En 1974 convocó de nuevo elecciones y obtuvo el margen de seguridad deseado.

Lévesque presentó su candidatura de nuevo en 1976 y se aprovechó de la experiencia. Prometió inmediatamente una reforma gubernamental y un referendun de separación dentro de cinco años. Obtuvo el 45% de los votos y 71 de los 110 escaños.

* * *



Claude Ryan (izquierda), a menudo identificado como el primer intelectual de Quebec y ocasionalmente como el "Papa de la Calle Saint Sacrement", fue elegido recientemente nuevo jefe del Partido Liberal de la provincia y representa la tercera fuerza en el gran debate. Es federalista, si bien su definición de federalismo no es idéntica a la del Primer Ministro Trudeau (derecha). Aboga por una nueva constitución canadiense y una nueva división de poderes que dé a las provincias mayor flexibilidad de elección. El Sr. Ryan, 53 años, abandonó recientemente la posición de Director de Le Devoir, pequeño aunque influyente periódico de Montreal. Su primera confrontación directa con Lévesque pudiera ser durante el referendun que se espera para el próximo año.

"Desde 1968, el Primer Ministro Trudeau ha sugerido más cambios constitucionales que todos los primeros ministros canadienses de los 100 años anteriores en conjunto. Sin embargo, es importante para nosotros presentar propuestas que indiquen a los canadienses, particularmente a los de Quebec, que el Gobierno Federal es flexible, que estamos listos a sugerir o estudiar cambios importantes en la Constitución Canadiense y que estamos prestos a negociar cualquier cosa, siempre que sea dentro del sistema federal. Sencillamente, ponemos dos condiciones. La primera, cualquier nueva constitución canadiense debe incluir una carta de Derechos Humanos.... Segundo, la continuación del uso de la forma federal del gobierno es un prerrequisito para cualquier debate. Esto significa que todavía funcionará un Parlamento Federal con verdaderas facultades y parlamentos provinciales con facultades verdaderas y habrá una división de poderes entre los gobiernos federal y provinciales. Creo que, en Canadá, deberíamos tratar de desarrollar un sistema federal cuyas disposiciones generales serían idénticas para todas las provincias, pero que fuese lo suficientemente flexible como para permitir a ciertas provincias decidir si desean ejercitar estos poderes o no."

Marc Lalonde
2 de diciembre de 1977

Referendun

El Primer Ministro de Quebec, Lévesque, ha prometido anunciar un referendun sobre la situación de Quebec, quizá el año próximo. Todavía no se han **definido** las preguntas. Probablemente se decidirá a favor de la soberanía de Quebec con el mantenimiento de vínculos mutuamente beneficiosos con Canadá. La alternativa podría ser la continuación de una confederación aún cuando no lo fuera del *status quo*. Dentro de las amplias alternativas, hay espacio para muchas variaciones de autonomía e independencia.